

## 「中国・アジア」ダイジェスト

2014.01.20-01.31

\*記事は東京発行・最終版

CHINA

1月20日(月)

自動車部品、中国投資を再加速  
古河電工：第6工場／日信工業：1.6倍に  
日系4輪車メーカーの中国販売の回復で、車部品メーカーが中国で投資を活発化。日信工業は広東省の拠点を1.6倍に拡張。古河電気工業は武漢市に中国第6拠点のワイヤハーネス工場。(6面)



1月21日(火)

ジャトコ、広州で年110万台  
CVT／第2工場も検討  
ジャトコは、広州市の無段変速機工場の生産能力を約20%増の年間110万台に引き上げた。42億円投資。2016年に現地でルノー・東風汽車集団の合弁工場が稼働するため第2工場も検討。(1面)

上海に保守部品の保管拠点  
ヤマザキマザック  
ヤマザキマザックは、中国で分散している保守部品の保管拠点を集約して、アフターサービスを向上させる。統括センターを2015年春に上海に開設。ここに保守部品をまとめ効率化。(9面)

大阪への中国人観光客微増  
大商まとめ  
大阪府内にある商店街の小売店や飲食店を訪れた中国人観光客の客数や売り上げは「やや増加傾向」と「増加傾向」を合わせ、前年同期比1.6%増の27.4%と微増。大阪商工会議所まとめ。(33面)

1月22日(水)

大同メタル、中国第3工場  
車用エンジン軸受／ロシア4割増産  
大同メタル工業は、海外で自動車用エンジン軸受を増産する。ロシア工場の年産能力を約40%増の200万台分に。中国工場では第3工場。2012年に第2工場が稼働し、受注拡大で手狭に。(7面)

1月23日(木)

747整備、香港に外注  
豪カンタス  
豪航空最大手カンタス・グループは、

大型旅客機B747型機の整備作業を香港の重整備工場に外注する。カンタス従業員の削減が確実で労働組合から不満の声が上がっている。(時事=7面)

1月24日(金)

横浜ゴム、江蘇省に工場  
年産600万本／低燃費タイヤ

横浜ゴムは、江蘇省に乗用車用タイヤ工場を建設し、2017年末までに年产能力を600万本にする。総投資額は約265億円。低燃費タイヤを中心に生産し、中国国内で市販する。(7面)

ボルボ・東風、合弁認可第一歩  
中・大型トラックの主要部分

ボルボは、東風汽車集団との合弁会社設立で、中国国家発展改革委員会の認可を得た。合弁には東風汽車の中・大型トラック事業の主要部分が含まれる。当局承認の第一歩。(時事=7面)

IJ、中国で攻勢  
クラウド型でサーバ提供

IJは、ネットワーク経由でサーバを提供するクラウドサービスを拡大する。日本と中国で受注活動を強化する。日系の製造業やVBTへの実績もテコに、旺盛なIT投資を取り込む。(15面)

1月27日(月)

日本電気硝子が新工場

FPD用／700億円投資

日本電気硝子は、福建省に薄型パネルディスプレー用板ガラスの新工場を建設する。約700億円投資。薄型テレビやスマートフォン向け。既存の加工工場と合わせて、中国で一貫生産体制。(9面)

1月28日(火)

ファーストリテ、香港に上場

中華圏での認知度向上狙う

ファーストリテイリングは、香港証券取引所に上場する。海外展開を加速、特に中華圏(中国・香港・台湾)での伸び率が高い。「香港がアジア金融の中心地」とし、さらに認知度を高める。(3面)

香港の鉄道新線、車両受注

日本連合／148億円

伊藤忠商事、近畿車両、川崎重工業の3社連合体は、香港の鉄道新線向けに車両改造と新車供給を受注した。受注額は148億円。348両を改造するほか、新車36両を供給する。(7面)

「プリマロフト」中国展開

伊藤忠／防寒衣料など

伊藤忠商事は、中国子会社が米プリマロフトから超微細マイクロファイバー素材「プリマロフト」の衣料品、雑貨などの中国での独占販売権を取得。防寒向け欧米や日本で人気が高い。(19面)

アークレイ、中国第2工場

糖尿病検査／機器・専用試薬

アークレイは、中国で2カ所目となる工場を浙江省に設立、操業を始めた。愛科来医療科技(平湖)で、糖尿病検査向けなどの検査機器・専用試薬を製造する。中国では生活習慣病が拡大。(33面)

1月29日(水)

瀋陽・上海にアンテナショップ

全国商工会連合会／タイにも  
全国商工会連合会は、海外販路開拓支援事業の強化に乗り出した。中国の瀋陽

1月30日(木)

グーグル、モトローラ売却

レノボ／3000億円

米グーグルが、傘下の携帯電話メーカ

と上海に加えてタイ・バンコクにアンテナショップを開設。瀋陽は市内繁華街。上海はシティースーパー。(23面)

1月30日(木)

デンソー、果物の鮮度維持  
自社開発のコンテナ式冷蔵倉庫

デンソーは、中国で果物の鮮度維持サービス事業を2015年にも始める。自社開発のコンテナ式冷蔵倉庫で鮮度を保ち、旬を過ぎても流通できるようにして付加価値を高める。(1面)

LIXIL、欧米ア開拓加速

グロー買収／水まわり世界首位

LIXILは、欧州を中心に広く販路を持つグローバルを買収したことで、世界展開を加速させる。欧米、アジアとグローバルに事業を拡大。水まわり業界で世界のトップメーカーになった。(3面)

中国製特殊切削工具を再研磨

京二／CBN工具など

京二は、中国製特殊切削工具の再研磨サービスを国内で今春をめどに始める。外部の再研磨専門業者と組み、CBN工具や多結晶ダイヤモンド工具の再研磨を受け付ける。(7面)

空気清浄機用ガスセンサー増産

FIS／年500万個／中・韓で急増

エフアイエスは、空気清浄機用ガスセンサーを増産する。生産技術研究所内の生産設備や検査装置を強化。異工場と合わせた年产能力を400万～500万個に。中国、韓国を中心に需要が急増。(8面)

中国進出ノウハウ提供

フォレストリ／日本窓口受託

フォレストリは、日系中小企業の中国進出支援事業を強化する。4月に中国政府と上海市が共同で主催する大型マッチング事業の日本窓口業務を受託した。現地ビジネスのノウハウを提供。(33面)

1月31日(金)

東洋電機、タイで生産

エレベーター用センサー／輸出拠点

スズキ、インドに新工場

4輪車／年産10万台

スズキは、インドで4輪車生産の子会社「スズキ・モーター・グジャラート」を4月に設立する。約500億円を投資、4輪車工場を建設し、2017年中に当初年産10万台で稼働する。(3面)

東洋電機、タイで生産

エレベーター用センサー／輸出拠点

スズキ、インドに新工場

4輪車／年産10万台

スズキは、インドで4輪車生産の子会社「スズキ・モーター・グジャラート」を4月に設立する。約500億円を投資、4輪車工場を建設し、2017年中に当初年産10万台で稼働する。(3面)

タオク、インドで攻勢

販売拠点の拡充／台湾に新工場

タオクは、新興国で攻勢販売拠点の拡充／台湾に新工場

住商、タイに新物流拠点

タイ・カンボジアも視野に

住友商事は、タイで物流事業を拡大する。東部の工業団地に新たな物流拠点を設け移転した。新拠点はカンボジア国境に近い。タイ・カンボジア間の物流サービスも視野に。(16面)

家庭用浄水器、アジアで攻勢

三菱クリンスイ／富裕層向け

三菱レイヨン・クリンスイは、2015年度をめどにインドネシアとベトナムで家庭用浄水器の販売に乗り出す。富裕層向けに需要拡大が見込める。中国やタイでも代理店や物流網を強化。(12面)

1月31日(金)

電動バイク、ベトナムに販売網

テラ／70店舗体制

テラモーターズは、ベトナムで電動バイクの販売店を70店舗以上2015年末までに開く。夏にも電動バイク「A4000」を現地で発売。ディーラーの確保にもめどがつき短期間で販売網を構築。(5面)

日立造船、インドネシア再進出

11年ぶり／インドネシアに再進出

日立造船は、11年ぶりにインドネシアに再進出する。ジャカルタに営業の現地法人。発電設備付ゴミ焼却プラントや水処理設備、橋梁、シールド掘進機などインフラ関連の受注を目指す。(7面)

コンテナ型DC、東南アに攻勢

IJI

IJIは、東南アジア地域を皮切りにコンテナ型DCの海外展開を始める。ITインフラが未整備な地域が依然多く、設置してすぐに入れるコンテナ型DCのニーズは大きい。(11面)

TELOP

東芝機械、タイ新工場完成

射出成形機・ダイカスト機(1日20面)

東光、技術営業職を海外倍増

韓国・独にも配置(1日20面)

国際石油帝石、シンガポール拠点

石油・ガス取り(21日20面)

シンガポール大型物流施設稼働

近鉄エクスプレス(21日20面)

インド自動車ショーにダットサン

日産(23日7面)

百五銀行、ベトナムHD銀と提携

HD本店に窓口(24日23面)

抗がん剤、韓国で第1・2相臨床

オンコリスバイオファーマ(28日15面)

インド国営火力発電に48億円融資

国際協力銀行(28日21面)

シンガポールに事務所

マーベルパートナーズ(30日21面)

日医工、パンコクに現法

東南アで後発医薬品(31日19面)

次回は -

「中国・アジア ダイジェスト」面の  
次回は2月17日(月)に掲載します。

の米モトローラ・モビリティーを中国  
レノボに売却する。売却額は約3000億円。  
レノボはスマートフォンなどの販売  
を伸ばす戦略を加速させる。(3面)

シンフォニア、生産体制を再編  
クラッチ・振動機／自社工場に移管

シンフォニアテクノロジーは、中国の  
生産体制を再編する。OA機器向けマイ  
クロラッチや振動機などの生産委託を打  
ち切り、自社グループ工場に移管する。  
集約による効率化が狙い。(9面)

TELOP

中国減速 - GDP 7.7%  
3年連続1ケタ(時事=21日3面)

中国の化学品管理情報開始  
日本ケミカルデータ(31日19面)

ひと

予想しても当たらない  
「中国は予想しても当たらない、正直に言って  
よく分からない市場だ」と苦笑いするのは、富士  
重工業副社長の近藤潤さん。  
中国販売は回復基調だが、今後は見  
通しがいい。「世界最大の市場で、車に  
乗る層も増える。ただ人の好みは徐々に  
変わるものだ。」(31日=5面)

お願い一軒、お礼に

「大阪と香港はこれまで以上に貿易、経済、観  
光面で協力する」と大阪  
商工会議所会頭の佐藤茂雄さん。  
香港貿易発展局と覚書を締結。直前にキャセイパシフィ  
ック航空が大阪・香港線を1便増の1日5便体制に。  
「増便をお願いするはずがお礼になった」と喜ぶ。(31日=38面)

アジアの富裕層を中心におい  
しい水への関心が高まっている  
(インドネシア・ジャバ  
ンエクスポー)(3年12月19日)

家庭用浄水器、アジアで攻勢

三菱クリンスイ／富裕層向け  
三菱レイヨン・クリンスイは、2015年度をめどにインドネシアとベトナムで家庭用浄水器の販売に乗り出す。富裕層向けに需要拡大が見込める。中国やタイでも代理店や物流網を強化。(12面)

</